

tiñez, del grupo de Menorca, al batallón de Melilla; don José Enriquez Larradondo, del sexto regimiento de zapadores minadores, al batallón de Larache.

Alféreces (E. R.): don Joaquín Sanz Centelles, del sexto regimiento de zapadores minadores, al batallón de Tetuán y don Marcelino Martín Hernando, ascendido, del primer regimiento de ferrocarriles, al sexto regimiento de zapadores.

El tiempo

Muy pocos aguaceros se observaron en España durante las últimas 24 horas.

La temperatura máxima de ayer fué de 32 grados en Murcia y Almería y la mínima de hoy ha sido de 9 grados en Zamora, Burgos, Soria, Avila y Vitoria.

En Madrid la máxima de hoy ha sido de 24.2 y la mínima de 14.2.

Tiempo probable para el día 25: no es de esperar cambio importante del tiempo en 24 horas.

La fiesta del saine

Esta noche se ha celebrado en el Apolo la tradicional Fiesta del saine.

El teatro estaba completamente lleno de público, habiendo quedado muchísimas personas sin poder adquirir localidades.

Representóse «Las Bravías» y se estrenó el saine de Lebrón «Del Cielo bajan» y la zarzuela «Todo el mundo futbolista».

El resto del programa estuvo a cargo de casi todos los artistas que actualmente actúan en Madrid.

Conferencia

Esta noche los aviadores franceses Mrs. Lemacre y Letrieur, dieron en el Instituto Francés y en presencia del embajador de Francia, numerosos aviadores españoles y gran concurrencia, una conferencia acompañada de proyecciones, sobre el viaje que hicieron en aeroplano a través del Sahara.

Los conferenciantes fueron muy aplaudidos.

Noticias oficiales de Africa

El parte oficial de Marruecos facilitado esta madrugada a la prensa, dice así:

«Sin novedad en las zonas del protectorado. Han almorzado con el alto comisario los almirantes francés y español, cambiando muy amistosas impresiones.»

Los ex consejeros del Crédito y Unión Minera en libertad

Bilbao, 24, a las 8.

Se recibió un auto del Supremo, poniendo en libertad a todos los ex consejeros del Crédito encarcelados, a excepción del marqués de Acillona y el ex gerente don Luis Núñez. Durante el día estuvieron los procuradores y abogados dedicados a gestionar las cartas de pago, consignando las 50.000 pesetas que para los que quedaban encarcelados se pide en el auto del Supremo. Después de entregadas al juez se extendieron los mandamientos de libertad siendo inmediatamente libertados.

A la puerta de la cárcel esperaban los familiares.

Como quedaban encarcelados los ex consejeros señor Chapa y Santisteban los abogados gestionaron obviar las dificultades siendo puestos en libertad a última hora de anoche. Al ex contador señor Meltzer se le pide también 50.000 pesetas. Como no las tiene ha quedado en prisión hasta que las aporte.—Navarro.

De Marruecos

Luchas intestinas :: Aumenta la carestía

Melilla, 23, a las 23'30

Se celebró en el zoco del Had de Farrahia asistiendo numerosos indígenas.

Sábese que en los bombardeos aéreos sobre la fracción de M'Talza se les causó grandes daños obligándoles a cubrir las techumbres de sus casas con ramajes al objeto de no ser advertidos por los aviadores.

Según confidencias estos últimos días se suscitaron disgustos entre los cableños pertenecientes a la fracción de M'Talza con motivo de la disparidad de criterio respecto de los ataques a los aduanares franceses, sufriendo aquellos bajas de consideración.

Con motivo del nombramiento de Fakir en Mezquita y Yarmuars de Beni Tuzin, originándose días pasados luchas entre los partidarios de Sid Mohamed Sadik y Sid Amar Haved que aspiran ambos a la ocupación de aquel cargo, viéndose obligado a intervenir el jefe de la rebeldía.

Por hallarse cerradas las puertas para el comercio entre las zonas francesas y españolas se ha determinado en la zona de Irimisa una situación precaria llegando a El pilón de azúcar se vende a 3'50 pesetas adquiriendo los artículos a precios elevadísimos, y el litro de aceite a 5 pesetas.

Marchó a Málaga en comisión del servicio un Dornier pilotado por el alférez señor Vallés, con objeto de instalar nuevos aparatos telegráficos.

Marchó a Alhucemas el oficial del cuerpo señor Senabre.

Heridos por accidentes casuales ingresaron en el hospital Docker los soldados de aviación Francisco Jerez y de zapadores Marcelo González.

Espérase la llegada del general de aviación señor Soriano.

Llegó a esta plaza el coronel señor Micheo, jefe de la circunscripción de Qebdani.

Marchó a la península el coronel señor Araujo.

A bordo del vapor «Michel Mazella» llegaron, de paso Orán, varios soldados heridos que embarcaron en Casablanca, procedentes del frente de Uadzán.—Lobera.

Varias noticias

Melilla, 24, a las 0'30

Anoche llegó el vapor «Jaime II», conduciendo a bordo al director de la Compañía Transmediterránea, señor Dómene, a los duques de Bivona y de la Victoria y al marqués de Villabragima.

Zarpó el «España núm. 5» y remolques conduciendo convoyes para las plazas menores.—Lobera.



El reverent pare escolapi

Esteve Norat i Serra

ha mort a la ciutat de Calella

(A. C. S.)

Els germans don Antoni i donya Carme, germans polítics, nebots (presents i absents) i demés família, al participar als seus amics i coneguts tan irreparable pèrdua, els suplican li tributin un recort en llurs oracions i es serveixin assistir al acompanyament del cadáver.

L'enterro será a les 6.

CALELLA, 25 JUNY 1925



Don Jaime Nadal Sarri

ha falecido cristianamente

(Q. E. P. D. J)

Sus afligidos esposa Consuelo Coromina Cortada, hijo (ausente), hijos políticos, nietos, sobrinos, primos y demás familia, al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les suplican le tributen un recuerdo en sus oraciones y se sirvan asistir a la casa mortuoria, calle Muntaner, núm. 43, primero, segunda, hoy jueves, a las cuatro y media de la tarde, para acompañar el cadáver a la iglesia parroquial de Nuestra Señora de los Angeles y después al cementerio de Las Cortes.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE

Noticias del campo :: El proceder de un niño

Melilla, 24, a las 15'15

Las guarniciones destacadas en las posiciones de Casa fortificada y Bucherit, hicieron fuego de ametralladoras y fusil contra grupos enemigos que observaron en las lejanías, dedicados a las faenas agrícolas, dispersándolos.

Una columna que partió del campamento de Dar Qebdani efectuó convoy a la posición de Afrau y su avanzadilla, regresando al punto de partida sin contratiempo. Los suboficiales y sargentos del extinguido regimiento de San Fernando, entregaron esta tarde al general Salcedo un valioso sable artístico y un bastón de mando, como testimonio del cariño que le tienen las clases de segunda categoría.

A causa del fuerte poniente no pudieron efectuar vuelos las escuadrillas de Nador.

En la ensenada de Tres Forcas hallábase guarnecidos cuatro barcos de guerra de nacionalidad francesa.

El jefe de la posición de Monte Arruit ha puesto a disposición del juez militar de Melilla al niño de once años llamado José Portas Bazán, que residía en Melilla y al morir su padre, en Monte Arruit, regresó a Granada, evadiéndose después para venir a Melilla y volver al lugar en que fué muerto el autor de sus días. El niño fué recogido por el batallón de Alcántara, hasta que apercibido el jefe de la posición ha puesto al pequeño a disposición de las autoridades.—Corresponsal.

Luchas intestinas :: Aumenta la carestía

Melilla, 23, a las 23'30

Celebróse el zoco del Had de Farrahia asistiendo numerosos indígenas.

Sábese que en los bombardeos aéreos sobre la fracción de M'Talza se les causó grandes daños, obligándoles a cubrir las techumbres de las casas con ramajes, al objeto de no ser advertidos por los aviadores.

Según confidencias estos últimos días se suscitaron disgustos entre los cableños pertenecientes a la fracción de M'Talza, con motivo de la disparidad de criterio respecto de los ataques a los aduanares franceses, sufriendo aquellos bajas de consideración.

Con motivo del nombramiento del fakir, en Mezquita y Yarmuars de Beni Tuzin, originándose días pasados luchas entre los partidarios de Sid Mohamed Sadik y Sid Amar Hamed, que aspiran ambos a la ocupación de aquel cargo, viéndose obligado a intervenir el jefe de la rebeldía.

Por hallarse cerradas las puertas para el comercio entre las zonas francesas y españolas se ha determinado en la zona de Irimisa una situación precaria, llegando a adquirir los artículos precios elevadísimos. El pilón de azúcar se vende a 3'50 el litro y el litro de aceite a 5 pesetas.

Marchó a Málaga en comisión de servicio un Dornier, pilotado por el alférez señor Vallés, con objeto de instalar nuevos aparatos telegráficos marcha a Alhucemas el oficial del cuerpo señor Senabre. Heridos por accidentes casuales ingresaron en el hospital Dockers los soldados de aviación Francisco Jerez, y de zapadores Marcelo González.

Espérase la llegada del general de aviación, señor Soriano.

Llegó a esta plaza el coronel señor Micheo jefe de la circunscripción de Qebdani.

Marchó a la península el coronel señor Araujo.

A bordo del vapor «Michel Mazella» llegaron, de paso por Orán, varios soldados heridos, que embarcaron en Casablanca, procedentes del frente de Uadzán.—Lobera.

Combate en la zona francesa :: Los rebeldes sufren fuerte quebranto :: Medidas de Abdel-Krim.

Tanger, 24, a las 19

Contingentes rebeldes de la zona occidental a las órdenes del caud Uld Chauni, penetraron en territorio del protectorado francés a fin de impedir que las cábilas de Rehuna y Mesguilda pudieran someterse al Majzem.

Durante el combate librado con el grupo del coronel Michelin, los meguidas sufrieron 75 muertos.

En el frente de Uarga, el grupo Nogués en la última operación efectuada infligió al enemigo serias pérdidas.

Abd-el-Krim temiendo la defección de ciertas tribus ha ordenado se las desarme.—España.

Crónica telegráfica de provincias

PALMA.

Procedente de Barcelona ha llegado la arquiducesa de Borbón, acompañada de su hijo don Carlos. Vienen con objeto de pasar algunos días al lado de su hija María Antonia de Habsburgo.

Habiendo el tribunal de oposiciones para proveer la plaza de inspector de Sanidad del distrito de la Lonja acordado no proveerla, en breve se publicará una nueva convocatoria.

Ha sido nombrado inspector del cuerpo de ingenieros agrónomos don Isidoro Aguilar Cortés.

Durante esta mañana se ha desencadenado un fuerte aguacero que ha durado varias horas. Las lluvias fueron generales en toda la isla.

La Diputación adeuda actualmente a los proveedores de los establecimientos provinciales unas doscientas cincuenta mil pesetas y tiene propósito de extinguir la deuda en varias anualidades. Desde luego, en el presente año pagará el veinticinco por ciento de sus débitos a dichos acreedores.—Vivs.

FERROL

El «Lezo» marchó a Cádiz para incorporarse a la escuadra de instrucción.

En la capitania general se ha recibido un telegrama oficial comunicando que en el mes de julio visitarán las rías de Galicia dos acorazados franceses.—Corresponsal.

ZARAGOZA

En el Centro Ferroviario de la calle de Estevanéz ha dado una conferencia don Francisco Carmona, vocal obrero del Consejo Superior Ferroviario.

Ocupóse de la lentitud con que se resuelven las demandas de los obreros en el citado consejo, tales como el abono de los gastos de viajes, jornada de ocho horas y pago de atrasos, y protestó de que los guardas tengan aún doce horas de jornada.

Fué muy aplaudido. —El gobernador ha impuesto mil pesetas de multa a la sociedad Industrial Harinera por haber faltado a lo pactado respecto a suministro de harina de tasa.

En estos asuntos, ha dicho el gobernador que será muy enérgico.

También se ha ocupado de aliviar la crisis obrera. Para ello ha conferenciado con el alcalde y directiva de la Federación Patronal.—Civito.

HUESCA

Descargó una horrorosa tormenta en el pueblo de Antillón. Una chispa eléctrica mató a Eugenio Castro, de 15 años y a Felisa Abadías Vinales, que se habían refugiado en una casita de campo huyendo de la tormenta.—Ena.

ALMERIA

En el restoran del Casino los médicos oculistas ofrecieron un banquete a localista don Antonio Mérida.

La verbena de San Juan transcurrió con alegría y sin incidentes.

Se han reunido las autoridades para constituir la junta provincial de profilaxis del tracoma.—Corresponsal.

VIGO

Quedó constituido el consejo de administración de la compañía anónima del depósito franco de Vigo, que se propone actuar con toda actividad.

A la petición formulada por la Cámara de Comercio para que se adelante lo posible la entrega del puente reconstruido del muelle de Hierro, señalada para el 6 del próximo julio, contestó el subsecretario de Fomento diciendo que ordenaba al ingeniero jefe de Obras públicas que proceda a la recepción.

A la petición hecha por los obreros tranviarios del aumento de dos pesetas en el jornal, ha contestado la empresa concediendo una cantidad menor, cuya concesión ha sido rechazada por los obreros, que han concedido a la empresa un plazo de cinco días para la contestación.—Corresponsal.

VALLADOLID

Como el templo de San Juan está en reparación después del reciente hundimiento, los cultos del día celebráronse en el templo de San Esteban.

En el paseo de las Moreras verificóse la tradicional feria de ganados y aperos de labranza. Ha estado bastante concurrida.

La junta provincial antituberculosa ha organizado una colonia escolar, la cual, en breve, se trasladará al sanatorio de Pedrosa.

Se han celebrado solemnes cultos en conmemoración del aniversario de la colocación de la estatua del Corazón de Jesús en la cúpula de la torre de la catedral.

Al atardecer salió la procesión, que estuvo concurridísima. Presidieron las autoridades.

Verificóse el entierro del alumno del quinto curso del bachillerato Tomás Carrascal, que pereció ahogado bañándose en el río Pisuerga.—Corresponsal.

VITORIA

A las seis de la mañana continuaron su viaje de prácticas, para Burgos, las dos compañías del Centro Electrotécnico, que pernoctaron aquí. —La sección de la Cruz Roja de esta capital ha celebrado varios actos hoy en el domicilio social, recientemente adquirido. El presidente señor Caya Mendivil ha obsequiado espléndidamente al personal, camilleros y enfermeras.

El gobernador civil ha recibido dos telegramas; uno del alto comisario y otro del mayor domo mayor de Palacio, agradeciendo las saluciones que fueron enviadas a Primo de Rivera y al Rey con motivo del homenaje a los diputados.—Corresponsal.

OVIEDO

El vocal del Directorio general Hermosa, visitó el grupo minero de Turón, siendo recibido por el director de las minas y algunos ingenieros, recorriendo en el tren minero todas las explotaciones y el interior de algunas galerías.

De regreso visitó las obras que se realizan para construir los grandes lavaderos de carbón.

Desde Turón fué al valle de Aller, donde se le hizo un gran recibimiento, con grandes arcos de triunfo que ostentaban sentidas dedicatorias. En Moreda también le recibieron cariñosamente los somatenes con bandas de música y el pueblo en masa, haciéndole entrega al general de un artístico album conteniendo una exposición, pidiendo se construyeran ferrocarriles en aquella zona y otras mejoras.

Desde Aller, el general Hermosa fué a visitar Miéres, donde visitó también algunas explotaciones mineras. Las fuerzas vivas le entregaron un escrito sobre la crisis agudísima que atraviesa la región por el atascamiento de los cargadores de carbón, en vista de que no se da salida a este combustible.

En este escrito se pide la protección arancelaria para la industria de carbones y la restricción de las importaciones de dicho combustible, entre otras varias cosas.

El general Hermosa les dijo que como presidente de la Unión Minera Española y como vocal del Directorio, hará todo lo que le sea posible en favor de los mineros asturianos.—Gascía.

SALAMANCA

Celebróse en los pueblos de Sepulcro e Hilario la inauguración del segundo grupo escolar construido por la Caja de Previsión Social de Salamanca, Avila y Zamora, con asistencia de don Inocencio Jiménez, don Severino Aznar, el señor Díaz de la Cebosa, del Instituto Nacional de Previsión, el gobernador y autoridades del consejo de la Caja de Salamanca.

El pueblo estaba engalanado. Se celebró una misa de campaña y después un banquete.

Los miembros del Instituto de la Caja de Previsión han visitado las obras de la escuela que construye la Caja en los pueblos de Abusejo y Aldehuela de la Bóveda, a punto de ser terminadas, con cerca de cuarenta más que se construyen en los pueblos de Salamanca, Avila y Zamora.

Esta mañana el consejo de la Caja ha invitado a una excursión a la sierra de Béjar Sequel a los miembros del Instituto Nacional.—Sánchez Gómez.

SANTANDER

El obrero albañil Hilario Galán Gil agredió con un corta tubos al encargado de las obras del cuartel de la guardia civil por haberle despedido de las obras el sábado. Curósele una gran herida en la nariz y en el mismo derecho. El agresor ha sido detenido.

Provisionalmente ha quedado abierto el servicio de la Casa de América, instalada en la Plaza Vieja.

La prensa censura la actitud del presidente de la Diputación, que parece oponer reparos para gestionar del Estado la concesión a la provincia del concierto económico. Dícese que se trata de rivalidades con los iniciadores del proyecto.—Noriega.